

マスクでジャンジーラ市支援

東京都府中市
京都市役所



ジャンジーラ市に贈る9641枚のマスクを前に、桂川市長(中央)と市職員ら(市役所フェイスブックより)

コロナ収束願う姉妹都市へ 日本全国から約1万枚集まる

【亀岡発】「早く収束し、また行き来できれば。聖州ジャンジーラ(Andara)市と姉妹都市提携を結ぶ京都府亀岡市が、5月下旬から約1か月の間に約1万枚の手作りマスクを集めた。感染拡大に苦しむ市を支援しようと、市民らに呼びかけたもの。七夕を過ぎた日本から、短冊ならぬマスクに願いを込め、ブラジルへ思いを届ける。

ジャンジーラ市は聖市から西に32キロ、人口12万5千人。姉妹提携は1985年に締結。両市に所在する大本教が仲介役となつて交流が始まった。京都府亀岡市には大本教本部亀岡宣言センターがあり、ジャンジーラ市には2004年に同教団の愛染堂が建設された。縁がある。これまで市制記念などの節目に親善の往来があり、今年、提携35周年を迎えている。6、7月ごろに

の記念訪問団を予定したが、コロナの影響でキャンセルになった。こうした状況や感染拡大に苦しむブラジル情勢に憂慮し、亀岡市側が「何か手助けできないか」とジ市に問い合せてきたところ、出た答えがマスクだった。ちょうどその頃日本では、布製の手作りマスクが認知・普及し、品薄だった既製品も流通するようになった。支援企画「手作りマスクで姉妹都市サポータープロジェクト」を立ち上げるに至った。地元紙電子版にも呼びかけの記事が掲載されたことで、遠くは北海道など全国から寄せられた。布製の手作り品を中心に、最終的には約259の個人・団体から9641枚が集まった。担当した亀岡市国際文化課の小塩暁子課長

文化庁 生活に役立つ日本語学習サイト 初めて学ぶ外国人向けに

【東京発】文化庁は、外国人の急増に際し、外国人向けに「初めて学ぶ外国人向け」の日本語学習サイトを開設した。生活に役立つ表現を中心に、動画や音声で学べる。外国人が45万人いることから、地域による格差解消の観点から、日本語教育推進事業の一環として、このサイトを開設した。文化庁は、このサイトを開設するにあたり、外国人の生活に役立つ表現を中心に、動画や音声で学べる。外国人が45万人いることから、地域による格差解消の観点から、日本語教育推進事業の一環として、このサイトを開設した。

日本移民と感染症との戦い 世界最大の日本人無医村で

日本の国立感染症研究所サイト(https://www.niid.go.jp/niid/ja/kansensho-hanashu/519-malaria.html)にも「熱帯熱マラリアでは、早期に適切な対応をしないと、短期間で重症化し死に至ることがある」と説明されている。今現在も危険な死者が何十万人出るとい

さらに「マラリアは100カ国余りで流行し、毎年200万人が死んでおり、世界保健機構(WHO)の推計によると、年間2億人以上の罹患者と200万人の死亡者がいる」という驚くべき記述を見つけた。2011年現在の推計であり、わずかに9年前だ。今回の新型コロナウイルスで死者が何十万人出るとい

マラリアに関しては「昔前までは「予告された悲劇」だった。次節で紹介するように、第1回移民船の前に来た、神代組、鈴木南樹らインテリには、この危険性はすでに知られていたからだ。日本移民にとって比較的早い時期から、マラリアは恐ろしい病気だという認識は強かった。だ

「予告された悲劇」マラリア
南樹は、水野龍から頼まれて「日本移民の実験台」として自ら耕地で働いた他、聖市ブラズ区の移民収容所情報収集をしていた。その際、収容所の上司に物知りのピートという人物がおり、彼にいろいろ質問しているシーンが描かれている。当時の収容所には病院があり、地方で様々な病に罹った移民を受け入れて治療していたので、公衆衛生の事情に明かされた。マラリアについて聞かれたピートは開口一番「マ

Hatiro Shimomoto Advocacia
下本八郎法律事務所
Trabalhista - Cível e Família
Comercial - Tributária - Fiscal
Assessoria e Consultoria Empresarial

文化庁日本語課は在日外国人の日本語学習に役立つ動画を公開した。Ampliando conexões e horizontes através do convívio com o idioma japonês

表面だけを見ると、この組み合わせはいかに釣り合わないと感じるものであり、大勢の日本人ばかりの集団の中に、たった二人だけのドイツ人がいるのだという不思議さが際立つように生じていった。無論それは、教会関係の人間であることは想像できたが、それにしては、ここにドイツ人がいるのか。疑問は膨らむばかりであった。

夏の間は日が長いから、夕刻になってもまだ明るさが残っているが、冬になると黄昏は足早にやってくる。授業が始まる頃はずっと夕陽がすぐそこに迫って来ている。必然、教室はランプを使っている授業ということになる。陽が落ちると、この地方は内陸性の気候のせいであまり急激に気温が下がるから、一挙に涼しくなる。日によっては肌寒いほどになり、教室内の空気もひんやりとしてくる。その中でこのランプに照らされての授業は何だか情緒があつて、好ましい雰囲気を感じ出していった。



小説 クリスト・レイ 中島宏 (12)

国際派日本人養成講座
伊勢雅臣

共生と循環の縄文文化

1. 三内丸山遺跡の衝撃

約5500年前から1500年間、縄文時代前期から中葉にかけて来た青森県の巨大集落跡、三内丸山遺跡の発掘は、原日本人のイメージに衝撃を与えた。高さ10m以上、長さ最大32mの巨大木造建築が整然と並び、近くには人工的に栽培されたクリ林が生い茂る。新潟から日本海を越えて取り寄せたヒスイに穴をあけて、首飾りを作る、等々。縄文時代といえは、従来は、たとえば次のように描写されていた。

2. 大規模な木造建築群

三内丸山遺跡の大きさは、約35ヘクタール。平均直径6〜700mの巨大な円形跡の土地である。ここに約100棟の掘立柱建物、約580棟の竪穴住居が、整然と配置されていた。掘立柱建物は、直径2m、深さ2mの巨大な柱穴に、クリの巨木を立てたもので、柱の高さは10m以上と推定されている。柱の間隔は、すべて4.2mと一定で、縄文時代に長さの単位、尺度があった可能性が、長さが10m以上のものが何棟もあり、最大のものが32m、床面積100坪である。建物は、祭祀施設などの可能性が考えられているが、よくわかっていない。これだけの敷地に約1500年にわたって継続的に人が住んでいた。最盛期の人口は500人規模であったと推定されている。

3. 全国規模の大量生産と交易ネットワーク

発掘された面積は遺跡全体の15%に過ぎないが、それでも出土した土器や石器はダンボール箱約4万箱におよぶ。現在までに発見された土器では日本全国の縄文土器が1万6500年前と世界最古であるが、土器の先進地域として、ここでも多種多様な土器が大量に見つかった。さらに広域の交易が行われていた証拠として、新潟県の新潟、秋田県のアスファルト、岩手県のコハク、北海道の黒曜石などが出土している。「1、P35」

4. おしゃれな縄文人

興味深いのは、これだけ遠方から集められた材料が、装飾品などに使われたことだ。白や緑、黒のきれいな石は、リング状に加工され、ピアスとして耳を飾った。

5. 平和な平等社会

丸山三内遺跡では成人の墓約100基、小児用の墓約80基が見つかった。集落のそばに平然と配列されたこれらの墓は、全く大小の区別なく、副葬品もみな同様だった。ここから縄文社会が階級差のあまりない、基本的には平等主義に立脚した共同体社会であったと見なされている。巨大な建物も、王や貴族の家ではなく、宗教的儀礼や共同作業場、食料貯蔵庫などであったと推定されている。

6. 環境に適した効率的な食システム

三内丸山遺跡の周辺には、クリ林が広がり、縄文人はクリを主食の一種としていた。クリが人工的に栽培されていた可能性も指摘されている。

7. 貝塚は貝のお墓

他の縄文遺跡では、捕獲されたイノシシやシカ、カモシカなどの大型動物の骨も見つかった。また、そうした動物では幼獣の骨が極めて少ない。また、シカやイノシシの歯の萌出段階の分析では、冬の季節にしか捕獲されていない事が分かっている。それが、冬に絶滅しないよう、他の食物の少ない冬に限定し、成獣だけを捕った。そこに共に生きる自然への配慮が窺われるのである。「3、P88」

8. 共生と循環の文明

縄文文化が自然との調和の中で、高度な土器文化を進展させ、一万年以上にわたって一つの文化を維持し続けたことは、驚異というほかにない。縄文文化が日本列島で花開いた頃、ユーラシア大陸では、黄

9. 幸福なる遊逸

ユーラシア大陸の自然収獲型文明は、常に森を食いつぶすことで、新たなフロンティアを必要とした。四大古代文明の地はほとんど砂漠化・荒地化した。ギリシアは赤け山となった。イギリスの森は16〜18世紀にほとんど消滅し、現在の森は19世紀以降、人間によって植えられたものである。ドイツの有名なシュバルツバールの森の大半も、人間によって再生されたものである。

10. 幸福なる遊逸

アメリカの森は17世紀以降の移民によって切り開かれ、ワタ、トウモロコシ、タバコなどの大規模栽培が始められた。安田氏は花粉分析の手法により、アメリカの大森林が1620年から1920年までのわずか3百年間にほとんど破壊つくされたことを示した。それはまた森の民、インディアンへの滅びと軌を一にしている。

11. 幸福なる遊逸

気候変化の影響により、やむなく稲作を受け入れた。日本では森との共生の努力が続けられた。神社にはかならず鎮守の森がもたらされ、また森を食いつぶす家畜の数はきびしく抑えられた。さらに森を美しく保つことで、栄養分が川から海に流れ、漁獲を安定させるという「魚付き林」が維持された。現在でも、日本の緑被率(森林が国土に占める割合)は67%と、フィンランドの69%に続いて世界第2位である。この狭い国土で、世界有数の人口密度と工業生産を維持しながら、なおもこれだけの森を残していることは、縄文時代からの共生と循環の思想が、今なお我々の精神の基底にあるからと

※これを読めば自然に、日本の文化や歴史に関心がもてるような話を毎週掲載しています。より多くの二世の方や日本語学習者に読んでもらい、少しでも日本に興味を持ってもらえるよう、最寄りの日本語学校や日系団体の掲示板に張ったり、普段は邦字紙を読んでいない兄弟や子や孫などに記事を紹介してください。
(ニッケイ新聞編集部)

ヒエも利用されていた。穀類であるヒエは狭い面積で多くの収量が期待でき、栄養価が優れ、貯蔵が簡単で、主食として優れた食品である。実際にヒエは日本では近世まで非稲作地帯の主要穀類であった。世界のヒエの分布から見て、ヒエ栽培は日本が起源地であるという説もある。

また二ワトコの種類と、その果実が発酵していた事を示す昆虫化石が発見され、当時の縄文人達は野生の果実を集めて、酒造りを行っていたことが確実視されている。

さらに年間を通じてとれる貝類、季節的に押し寄せるサケ、ニシン、イワシ、アジが、主食や副食として利用されていた。肉類では、ウサギ、ムササビなどの小動物が主となっていた。

縄文人は、クリやヒエを主食とし、これに水産資源や小動物を幅広く利用していた。季節の変化をよく理解し、身の回りの多様な動物植物を最大限に利用する効率的な食のシステムを作りあげてきた。「2、P56〜61」

河文明、インダス文明、メソポタミア文明、エジプト文明、長江文明など、農耕に基盤を置く古代文明がはなばなしく展開していた。東アジアの一小列島に開花した縄文文化は、こうした古代文明のような輝きはなかった。しかし、これらの古代文明は強烈な階級支配の文明であり、自然からの一方的略奪を根柢に持つ農耕と大型家畜を生産の基盤とし、ついには自らの文明を支えた母なる大地ともいへば森を食いつぶし、滅亡の途をたどっていく。

縄文文化は、たえず自然の再生をベースとし、森を完全に破壊することなく、次の文明を可容する余力を大地に残して、弥生時代にバトナツチした。それは共生と循環の文明の原点だった。「4、P89」

環境考古学者・安田喜憲氏の言である。1万5千年の縄文時代は、この列島の中で、共生と循環の世界観のもとで、豊かで、平和な平等社会を営んできたのである。それはユーラシア大陸に発生した「自然収獲型文明」とは、まるで性格の異なる「自然循環型文明」の基盤となった。

環状考古学者・安田喜憲氏の言である。1万5千年の縄文時代は、この列島の中で、共生と循環の世界観のもとで、豊かで、平和な平等社会を営んできたのである。それはユーラシア大陸に発生した「自然収獲型文明」とは、まるで性格の異なる「自然循環型文明」の基盤となった。

縄文文化は、たえず自然の再生をベースとし、森を完全に破壊することなく、次の文明を可容する余力を大地に残して、弥生時代にバトナツチした。それは共生と循環の文明の原点だった。「4、P89」

環状考古学者・安田喜憲氏の言である。1万5千年の縄文時代は、この列島の中で、共生と循環の世界観のもとで、豊かで、平和な平等社会を営んできたのである。それはユーラシア大陸に発生した「自然収獲型文明」とは、まるで性格の異なる「自然循環型文明」の基盤となった。

420年前に南米にきた日本人の歴史 ブラジル移民の歴史から学ぶこと

移民と日本人

本紙記者が20年以上にわたり追い続けたブラジル日系移民の歴史と今を集成した渾身のルポルタージュ

深沢正雪 著

ブラジル移民 110年の歴史から

日本人も移民だった!?

なご地域の兄弟にあるブラジルに25万人の日本人は居たのか、移民は誰だ、近代日本の中に居る日本人は誰だ、ブラジルの移民、日本人はどこで来たのか、ブラジルの移民、日本人はどこで来たのか

特別価格 R\$150

ニッケイ新聞社編『移民と日本人—ブラジル移民110年の歴史から—』深沢正雪著、無明舎出版、2019年

ご注文/お問い合わせ 詳しくはニッケイ新聞社編集部まで。郵便でのご注文は太陽堂、フォノマギ、高野書店でどうぞ。

ニッケイ新聞社 ☎ 11-3340-6060 | 太陽堂 ☎ 11-3208-6588 | フォノマギ竹内書店 ☎ 11-3104-3399 | 高野書店 ☎ 11-3209-3313

の使命であるかもしれない。B. J. O'G (024) 平和と環境保全のモデル社会。江戸鉄砲を捨てた日本人は鎖国の中で停滞に甘んじてはいなかった。閉ざれた国土を最大限に生かした高度のリアル社会の建設に乗り出した。

1. 中学社会・歴史的分野、日本書籍 H. 9. 1

2. ★★「縄文文明の発見」、梅原猛・安田喜憲 著、P. H. P. 研究所 編、H. 7. 9

3. ★「世界史の中の縄文文化」、安田喜憲 著、山開出版、H. 10. 5

4. ★★「森の日本文化」、安田喜憲 著、H. 8. 11

5. ★「平成12年頭及び最近発表の御製、御歌を拝読して」、折田豊生 著、国民同胞、H. 12. 2

「山村に住む人だけでなく、都市に住む人達ともみ込んで育つ。森づくりを啓発に努める。この日は1万2千人の人々が参加した。美しい国土作りを通じて人々との連帯感がわかれる御歌救うのは、このような心である。」

自然との循環と共生を大切にすることを心は、このような形で現代の我々にも脈々と受け継がれている。自然収獲型文明により破壊されつつある地球を救うのは、このような心である。

A. J. O'G (041) 地球を救う自然観。日本古来からの自然観をベースとし、自然との共生を実現する新しい科学技術を世界に積極的に提案し、提供していくことが、日本のこれからの世界史

の使命であるかもしれない。B. J. O'G (024) 平和と環境保全のモデル社会。江戸鉄砲を捨てた日本人は鎖国の中で停滞に甘んじてはいなかった。閉ざれた国土を最大限に生かした高度のリアル社会の建設に乗り出した。

1. 中学社会・歴史的分野、日本書籍 H. 9. 1

2. ★★「縄文文明の発見」、梅原猛・安田喜憲 著、P. H. P. 研究所 編、H. 7. 9

3. ★「世界史の中の縄文文化」、安田喜憲 著、山開出版、H. 10. 5

4. ★★「森の日本文化」、安田喜憲 著、H. 8. 11

5. ★「平成12年頭及び最近発表の御製、御歌を拝読して」、折田豊生 著、国民同胞、H. 12. 2

の使命であるかもしれない。B. J. O'G (024) 平和と環境保全のモデル社会。江戸鉄砲を捨てた日本人は鎖国の中で停滞に甘んじてはいなかった。閉ざれた国土を最大限に生かした高度のリアル社会の建設に乗り出した。

MARUITI logo and product images (Tonkatsu, Yakisoba) with website URL www.maruiti.com.br

TEMPLO XINTOISTA DO BRASIL 南米神宮 logo and address information

8県35地点で降水量最多



球唐川が氾濫し、水に漬かった熊本県人吉市の市街地=4日午前11時49分(共同通信社ヘリから)

72時間降水量の最大値 きょう特別警報1週間

【共同】梅雨前線の影響による今回の豪雨で、3〜10日に観測された72時間降水量の最大値が、熊本県など8県の計35地点で観測史上1位になった...

西日本から東北の広い範囲で1日にかけて局地的に雷を伴った1時間に50〜80ミリの非常に激しい雨が降りそうだが、8日は特別警報が出た熊...

本 鹿児島、福岡、佐賀、長崎、岐阜、長野の7県、大分の9地点が最多で、熊本の7地点、岐阜、福岡の各5地点、鹿児島、福岡の各4地点、佐賀、長崎の各2地点、長野の1地点が観測史上1位の値を記録した。8県には計214の観測点がある。



陸自オスプレイ 暫定配備 木更津駐屯地に1機目到着

【共同】陸上自衛隊が初めて導入する輸送機オスプレイ1機が10日、米軍木更津駐屯地に到着した。

見通し。防衛省は最終的に佐賀空港(佐賀市)への移駐を目指しており、木更津の配備は「5年以内を目途」としている。

配備されることになった。陸自は1カ月ほどかけて機体の点検やエンジンの動...

東京、連日更新243人

首都圏、歯止めがからず

【共同】東京都は10日、8割を占め、感染経路が不明な人は半数弱に上った。新たに埼玉県で44人、神奈川県で32人が確認され、首都圏で増加傾向に歯止めがからず、感染者も430人となり、30代以下が...

緊急事態宣言解除後で最も多くなった。一方、10日はイベントの制限が緩和され、無観客開催だったプロ野球とサッカーのJリーグは、5千人を上限に観客を入れて公式戦を実施した。

野球、サッカー制限緩和 背景にあるとの認識を示し「できるだけ多くの人に検査を受けたい、陽性の人には適切な対応をすべく医療体制を整えて」と話した。現状については「ステイホームを続けるよりは、皆さんが(感染)気に...

繁華街の飲食 2週間自粛を 都医師会長が呼び掛け 【共同】東京都内の新型コロナウイルス感染者数が2日連続で最多を更新した10日、都医師会の尾崎治...

アビガン有効性示されず 回復早い傾向も、藤田医大の研究では、明確な有効性は示されなかった。

中韓台と緩和交渉へ 出入国制限、10カ国と 【共同】政府は、新型コロナウイルス感染症防止策の一環である出入国制限の緩和を巡り、中国や韓国、台湾を含む約10カ国...

野球、サッカー制限緩和 背景にあるとの認識を示し「できるだけ多くの人に検査を受けたい、陽性の人には適切な対応をすべく医療体制を整えて」と話した。現状については「ステイホームを続けるよりは、皆さんが(感染)気に...

繁華街の飲食 2週間自粛を 都医師会長が呼び掛け 【共同】東京都内の新型コロナウイルス感染者数が2日連続で最多を更新した10日、都医師会の尾崎治...

アビガン有効性示されず 回復早い傾向も、藤田医大の研究では、明確な有効性は示されなかった。

中韓台と緩和交渉へ 出入国制限、10カ国と 【共同】政府は、新型コロナウイルス感染症防止策の一環である出入国制限の緩和を巡り、中国や韓国、台湾を含む約10カ国...

観光割引、22日スタート 予約済み分も対象 【共同】赤羽・嘉国土交通相は10日の記者会見で、新型コロナウイルス感染症で打撃を受けた業界を支援する「Go To キャンペーン」のうち、観光分野の割引を今月22日にスタートさせると発表した。

陸上自衛隊木更津駐屯地に到着した輸送機オスプレイ=10日午後4時7分、千葉県木更津市(共同)

アビガン有効性示されず 回復早い傾向も、藤田医大の研究では、明確な有効性は示されなかった。

中韓台と緩和交渉へ 出入国制限、10カ国と 【共同】政府は、新型コロナウイルス感染症防止策の一環である出入国制限の緩和を巡り、中国や韓国、台湾を含む約10カ国...

観光割引、22日スタート 予約済み分も対象 【共同】赤羽・嘉国土交通相は10日の記者会見で、新型コロナウイルス感染症で打撃を受けた業界を支援する「Go To キャンペーン」のうち、観光分野の割引を今月22日にスタートさせると発表した。

陸自オスプレイ 暫定配備 木更津駐屯地に1機目到着

アビガン有効性示されず 回復早い傾向も、藤田医大の研究では、明確な有効性は示されなかった。

中韓台と緩和交渉へ 出入国制限、10カ国と 【共同】政府は、新型コロナウイルス感染症防止策の一環である出入国制限の緩和を巡り、中国や韓国、台湾を含む約10カ国...

観光割引、22日スタート 予約済み分も対象 【共同】赤羽・嘉国土交通相は10日の記者会見で、新型コロナウイルス感染症で打撃を受けた業界を支援する「Go To キャンペーン」のうち、観光分野の割引を今月22日にスタートさせると発表した。

豪雨による浸水被害を受けた熊本県人吉市の市街地。水が溜まったところやがれきを片付ける人たちは10日午前10時34分(共同)

アビガン有効性示されず 回復早い傾向も、藤田医大の研究では、明確な有効性は示されなかった。

中韓台と緩和交渉へ 出入国制限、10カ国と 【共同】政府は、新型コロナウイルス感染症防止策の一環である出入国制限の緩和を巡り、中国や韓国、台湾を含む約10カ国...

観光割引、22日スタート 予約済み分も対象 【共同】赤羽・嘉国土交通相は10日の記者会見で、新型コロナウイルス感染症で打撃を受けた業界を支援する「Go To キャンペーン」のうち、観光分野の割引を今月22日にスタートさせると発表した。

JORNAL NIKKEI 新聞 ニッケイ新聞 EDITORA JORNALÍSTICA UNIÃO NIKKEI LTDA. Contact information and subscription details.